

D'après « Parcours romans en Rouergue »
Par Pauline de la Malène, tome 2, 2009

Le **château** de **Bournac**, à flanc de coteau sur la rive opposée, défendait les marches occidentales du comté de Millau. Cité sous le roi Robert (996-1031) dans une donation à Gellone, il relevait de la seigneurie de Caylus. En 1182, Pierre de Caylus, dans son testament, en laissait la possession à sa nièce Marie, femme de Pierre d'Ayssènes. En 1204, le château était, comme Caylus, engagé par Pierre d'Aragon au comte de Toulouse. En 1246, Guillaume d'Olargues en faisait hommage à Raymond VII de Toulouse au nom de sa femme Hélie de Caylus. Reconstitué en 1473, puis en 1503, le château fut démantelé à la Révolution.

Le **village** avait une **chapelle**, vraisemblablement castrale, dédiée à **Saint-Géraud** et d'abord annexe de celle du Cambon. Cet édifice, dont on ignore la date de fondation, est mentionné en 1346 et fut remanié et consacré en 1555. Aujourd'hui, une chapelle moderne, accolée à l'ancien logis presbytéral, l'a remplacé. Mais elle conserve **deux chapiteaux** qui couronnent les demi-colonnes partageant la salle et qui sont sans doute des réemplois de l'édifice primitif : à droite, deux aigles opposés déploient leurs ailes ; à gauche, des tiges végétales s'échappent d'une gueule d'animal figurée au centre de la corbeille. **L'église** paroissiale est récente.

